
教育懇談会（沢石地区）懇談要旨 

                                   

（日   時） 平成 26年 7月 15日（水）19：00～20：30 

（場   所） 沢石会館 ホール 

（出 席 者） 沢石まちづくり協会長外 30名 教育委員会教育長外 6名 

（質疑等要旨） 

質問：複式学級は半分の児童が自習と思っていたが、講師の先生が教えてくれるので安心

した。今年は県からの講師の加配による教員配置だと言っていたがこの措置は単年度な

のか。もしそうなら次年度以降はどうすべきと考えているか。 

回答：単年度の配置なので、県教委に引き続き配置を働きかけたい。県教委で継続配置がで

きない場合は、町教委で配置を行いたいと考えている。 

 

質問：今後、少子化等が進めば小学校再編の検討も必要との声もあるが、どのように考え

るか。 

回答：地区の意向が何よりだと考えている。今回、各地区で教育懇談会を実施しているのも、

地元の声を直接お聞きしたい考えに基づいている。 

 

質問：町の子どもの学力そのものについて不明なので教えてほしい。 

回答：毎年、小 6 と中 3 を対象に行っている学力試験の結果については、少人数校の場合

は個人が特定されるため学校単位での公表は控えさせてもらっている。町の平均値につい

ては県や国の平均を上回っている。 

 

質問：複式学級児童の保護者である。今後も少人数でやっていけるのか保護者の意見も多

様なのが実情である。少人数であるために教師の目が届く等の良いところもある反面、

小さな集団でいることが社会面ではどうか等の心配もある。どのように考えているか。 

回答：中学校再編にあたって検討委員会を立ち上げた経緯があり、現在も要綱に基づき検討

できる態勢にある。教育委員会に地区として要望があれば検討委員会による検討を町部局

へ要求したい。また、検討委員会は再編ありきではなく、具体的なケースや懸念される点

等を議論しながら方向性を見出すものとなる。 

 

質問：第 1 保育所の公設民営化へ向けた対応は、その後、進捗状況が保護者に知らされて

いない。どのようになっているのか。 

回答：先日、第 1回目の選定検討会の選定委員会が開催され、募集要項、業務仕様書を決定

した。現在、指定管理者を募集しており、8月に候補者を選定、9月には指定管理者の指

定を計画している、その後、指定管理者と町とによる保護者説明会を開催する予定である。 

 

 



 

意見：少子高齢化の流れは理解しているが、沢石小が無くなってしまえば、学校の無い沢

石地区は高齢者のムラになってしまうと思う。 

回答：意見として承っておきたい。 

 

質問：現在工事中の三春小学校の工事内容はどのようなものか。 

回答：耐震補強工事がメインであるが、正式には大規模改造工事であり、電気設備、給配水

設備等の更新や改良も行っている。目に見えるような外壁の塗り替え等はないが、内部に

ついては経年劣化部分を中心に大きく改善されている。 

 

要望：広報の三春中学校関係記事や学校のお知らせを読むと、沢石地区の子どもの活躍が

分からないので、地区名を表記してほしい。 

回答：地区への配慮が足りなかった面があるので対応したい。 

 

質問：冬場は雪の影響で三春中スクールバス発着場が一時的に集約化された。発着場の除

雪対応についてどのように考えるか。 

回答：大雪の場合、生活道路を優先することとなり、発着場の除雪まで手が及ばないのが実

情だった。また、その後も路面が圧雪や凍結状態が続きバスが入れず沢石会館へ集約した

経緯もある。昨年度より小学校には除雪機を配備しているが、学校周辺道路も含め、除雪

の対応について検討したい。 

 

質問：第 1保育所の公設民営化の話は平成 24年度から始まっているがいまだに実現してい

ない。期待していた保護者もいる。実現することができるのか。 

回答：昨年度のようにならないよう準備と対応を進めているのでご理解願いたい。 

 

要望：中学生が土曜日の部活動にスクールバスに乗ろうとしたら、発車時刻前に出発して

しまったことがあるので改善してほしい。 

回答：バス運行委託会社には発車時刻を必ず守るよう指示している。そのような場合は学校

か教育課まで連絡してほしい。なお、スクールバス発着場は、新年度の生徒の居住地によ

って変更になる場合があるのでご協力願いたい。 

 

質問：沢石地区では 8月 14日に盆踊りを行うが、特設合唱部の合宿日と重なり参加してく

れる中学生がいなくて困っている。合宿の必要性の有無も含め、お盆は地元で過ごせる

ようにしたいがどのように考えるか。 

回答：お盆は家族と過ごせるよう部活動は控えているが、特設合唱部員は運動部と掛け持ち

であるため、この時期しか合宿ができず 14日の設定となった。特設部のためまとまった

練習時間がとれないことから合宿を行っている。次年度は事前に入念な日程調整を行い

14日に重ならないよう対応したい。 



 

要望：小学校の再編については時間をかけて取り組んでいただきたい。また、第 1 保育所

民営化についてもよろしくお願いしたい。 


